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Acidentes em 
rodovias federais 
durante o feriado 
causaram 
72 mortes

Eleições 2022

JORNALPOVO
ONLINE

Por André Salvador  

Afirmações falsas, documentos 
sem provas, falas desastrosas. Assim 
foi a participação vexatória das Forças 
Armadas no processo eleitoral. 

Uma participação que jamais deve-
ria ter ocorrido se considerarmos sua 
competência precípua prevista na Carta 
Constitucional no seu artigo 142 que diz: 
"As Forças Armadas, constituídas pela 
Marinha, pelo Exército e pela Aeronáu-
tica, destinam-se à defesa da pátria e à 
garantia dos poderes constitucionais". 

De mesma forma indica que o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), órgão má-
ximo da Justiça Eleitoral, exerce papel 
fundamental na construção e no exer-
cício da democracia brasileira e suas 
principais competências estão fixadas 
pela Constituição Federal e pelo Códi-
go Eleitoral (Lei nº 4.737, de 15.7.1965), 
no "Art°.1 - Este código contém normas 
destinadas a assegurar a organização e 
o exercício de direitos políticos precipu-
amente os de votar e ser votado.

Parágrafo Único - O Tribunal Su-
perior Eleitoral expedirá instruções 
para sua fiel execução".

Setenta e duas pessoas perderam a 
vida em acidentes automobilísticos ocor-
ridos em rodovias federais de todo o país, 
entre a 0h da última sexta-feira (11) e às 
23h59 de ontem (15). Além dos óbitos, a 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) registrou 
a 288 acidentes graves durante os cinco 
dias de duração da chamada Operação 
Proclamação da República 2022.

Em 2021, quando o feriado caiu na 
segunda-feira (15) e, portanto, a ope-
ração rodoviária durou um dia a me-
nos, foram contabilizadas 78 mortes 
e 210 acidentes graves. Por outro 
lado, o número de pessoas feridas 
aumentou, passando de 888, no ano 
passado, para os atuais 1.185.

Este ano, os policiais rodoviários fe-
derais autuaram 4.919 motoristas por 
ultrapassagem indevida e 3.870 veí-
culos cujos condutores ou passagei-
ros não usavam o cinto de segurança. 
Além disso, 1.567 pessoas foram flagra-
das dirigindo sob o efeito de alguma 
substância psicoativa.

A quantidade de motoristas que se 
submeteram ao teste do bafômetro 
(etilômetro) para que fosse averiguada 
a concentração de álcool em seus orga-
nismos foi quase três vezes superior a 
registrada no ano passado, saltando de 
15.245, em 2021, para 55.628, este ano.

Durante a operação deste ano, os 
agentes federais recuperaram a 89 ve-
ículos roubados ou furtados – no ano 
passado, foram 99. Além disso, foram 
apreendidas mais de 5,8 toneladas de 
cocaína e maconha. Ao todo, 648 pes-
soas foram detidas este ano nas rodo-
vias federais (contra 482 em 2021).

Desta forma, fica claro o des-
vio de finalidade, a instrumenta-
lização e um evidente sequestro 
das Forças Armadas por grupos 
idealistas e extremistas capazes 
de transformá-la num elemento 
fomentador de um imaginário 
golpe, assim como ocorreu na 
tentativa frustrada no episódio 
da invasão do Capitólio, sede do 
congresso estadunidense. 

De fato, no Brasil contemporâneo 
não há espaço nem condições para tal, 
todavia, era o que parecia permear na 
mente de seus idealizadores.

Pior ainda foi o relatório exarado essa 
semana que não consegue apontar em 
um único parágrafo, a materialidade do 
fato que indicaria contundentemente 
alguma fraude nas urnas eletrônicas.

O governo que se despede usou 
um dos mais importantes e credí-
veis órgãos da república no intuito 
de alimentar uma potencial reação 
caso não fosse eleito. 

E agora (permitam-me o leitor o 
uso de trocadilho ou frase de efeito) 
"o tiro saiu pela culatra". 

No entanto, depreciativa participação 
que nos faz refletir sobre o real interesse 
de alguns dirigentes militares, que ti-
veram voz e que agora se calam assim 
como seu presidente, perante as impos-
sibilidades que lhe serão impostas.

Novos tempos que se aproximam, 
mas que nos fazem pensar sobre a repe-
tição destes atos, com a certeza que para 
que ocorram novamente, dependerão 
única, exclusivamente e tão somente de 
nós, por meio do voto (quer queiram ou 
não), direto, secreto, universal e deposi-
tado em Urnas Eletrônicas.

André Salvador é sociólogo e 
presidente da Rede Sustentabi-
lidade Niterói

Forças Armadas   
e o vexame nacional  

Uma participação que jamais deveria ter ocorrido se considerarmos 
sua competência precípua prevista na Carta Constitucional 
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Por Marcio Gomes

O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), 
agora é referência legitima da região.agora é referência legitima da região.

Brasil

GOVERNO LULA NÃO SERÁ 'GASTADOR', MAS É PRECISO 
GARANTIR PROTEÇÃO SOCIAL, DIZ GERALDO ALCKMIN
Vice-presidente eleito deu declaração após anunciar equipe de transição. Governo eleito Vice-presidente eleito deu declaração após anunciar equipe de transição. Governo eleito 
busca aprovar no Congresso medida que autorize Auxílio Brasil fora do teto de gastosbusca aprovar no Congresso medida que autorize Auxílio Brasil fora do teto de gastos

Por Guilherme Mazui e 
Alexandro Martello

O vice-presidente eleito Ge-
raldo Alckmin afirmou nesta 
quarta-feira (16) que o governo 
do presidente eleito Luiz Iná-
cio Lula da Silva não será "gas-
tador", mas que é preciso ga-
rantir a rede de proteção social.

Alckmin deu a declaração 
ao conceder uma entrevista 
coletiva em Brasília após ter 
anunciado novos nomes que 
passarão a integrar a equipe 

de transição de governo (leia 
detalhes mais abaixo).

"O presidente Lula, se a 
gente pegar os seus dois man-
datos, a marca foi a responsa-
bilidade fiscal. Não vai ser go-
verno gastador. Agora, você 
precisa ter o mínimo para 
poder, de um lado, garantir 
a rede de proteção social — 
ainda mais neste momento 
de crise socioeconômica — e, 
do outro, o funcionamento 
do Estado, não pode parar 
obras", declarou Alckmin.

Na sequência, o vice-presi-
dente eleito afirmou que não há 
recursos no Orçamento de 2023 
para garantir a continuidade de 
obras em andamento e que é 
preciso haver verba para inves-
timentos, área considerada por 
ele "importante na retomada do 
crescimento econômico".

As declarações de Alck-
min acontecem em meio à 
tentativa do governo elei-
to de aprovar no Congresso 
Nacional uma proposta que, 
entre outros pontos, autori-

za os recursos do Auxílio Bra-
sil (que deverá voltar a cha-
mar Bolsa Família) a ficarem 
fora do teto de gastos.

Novos nomes da transição
Coordenador da equipe de 

transição, Geraldo Alckmin anun-
ciou nesta quarta-feira diversos 
nomes que vão integrar o grupo.

Entre os nomes anuncia-
dos nesta quarta estão os de 
governadores, deputados, 
senadores, ex-ministros, ex-
-parlamentares, especialis-

tas em diversas áreas e lide-
ranças indígenas.

Foram anunciados, por 
exemplo: Marina Silva, Izabella 
Teixeria, Flávio Dino, Camilo 
Santana, Helder Barbalho, Pau-
lo Câmara, Randolfe Rodrigues, 
Omar Aziz, Neri Geller, Kátia 
Abreu, Helena Chagas, Miguel 
Rossetto, Manuela d'Ávila, Hé-
lio Doyle, André Janones, Te-
reza Cruvinel, Florestan Fer-
nandes Junio, Sônia Guajajara, 
Aloysio Nunes, Celso Amorim e 
Marcelo Freixo.
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ntre a primeira e a segunda semanas 
de novembro, o estado do Rio de Ja-
neiro apresentou aumento expressivo 
nos casos confirmados de covid-19, 
passando de 4.368 na semana epide-
miológica 44 (de 30 de outubro a 5 de 
novembro) para 18.799 na semana 45 
(entre 6 e 12 de novembro). Isso re-
presenta um aumento de 430%.

As informações foram confir-
madas hoje (16) pela Secretaria de 
Estado de Saúde (SES). Segundo 

o órgão, a taxa de positividade dos testes diagnósticos 
também subiu no mesmo período, com os de antíge-
no passando de 25% para 32% e os exames de RT-PCR 
subindo de 18% para 30%.

Os atendimentos de casos de síndrome gripal nas 
Unidades de Pronto Atendimento (UPAs) passaram 
de 573 para 693. O aumento foi de 21%. Já as soli-
citações de leitos para tratamento da covid-19 pas-
saram de 28 UTIs e 23 enfermarias para 37 UTIs e 
46 enfermarias da semana 44 para a 45. A média de 
atendimentos saltou de sete para 12 por dia.

Segundo a SES, a média de solicitações ainda está 
bem abaixo do verificado nos momentos mais graves 
da pandemia no estado.

“Na última onda causada pela variante Ômicron 
em janeiro e fevereiro deste ano, a média diária de 
solicitações de leitos chegou a 177, incluindo enfer-
maria e UTI. E no pico da onda causada pela variante 
Gama, em março de 2021, essa média diária chegou a 
422 solicitações”, informou a SES.

Taxa de positividade e internações estão em alta, diz SESTaxa de positividade e internações estão em alta, diz SESE
Segundo os dados do MonitoraCovid-19 da Funda-

ção Oswaldo Cruz (Fioruz), a média móvel de sete dias 
para o registro de casos no estado do Rio de Janeiro 
saltou de 650 no dia 7 de novembro para 2.658 no dia 
11. Os óbitos não acompanham a alta, com uma média 
móvel abaixo de quatro mortes por dia desde o dia pri-
meiro de novembro.

Vacinação
A SES reforça a importância da aplicação das doses 

de reforço da vacina contra a covid-19 para evitar agra-
vamentos e internações pela doença. “Pessoas com 18 
anos ou mais já podem tomar a segunda dose de refor-
ço, conforme orientação do Ministérios da Saúde. Os 
adolescentes de 12 a 17 anos devem receber a primeira 
dose de reforço contra a doença”.

De acordo com o painel Coronavírus da SES, entre 
os adolescentes do estado a cobertura está em 90% 
para a primeira dose, 74% a segunda dose e apenas 
22% receberam o reforço. A cobertura vacinal contra a 
covid-19 aumenta conforme a idade. A exceção é a fai-

xa entre 30 e 39 anos, que está com 77% de cobertura 
no esquema básico.

Se entre os jovens de 18 a 29 anos, 78% tomaram 
duas doses e o reforço cai para 36% o primeiro e chega 
a penas 7% o segundo, entre os idosos de 70 a 79 anos 
94% completaram o esquema básico, 81% tomaram o 
primeiro reforço e 53% o segundo.

Crianças de 3 a 11 anos devem receber as duas doses 
do esquema inicial, sem indicação de doses de refor-
ço por enquanto. O painel indica que apenas 63% das 
crianças de 5 a 11 anos do estado receberam a primeira 
dose da vacina e 43% completaram o esquema básico.

A vacinação dos bebês de 6 meses a 2 anos com co-
morbidade começa amanhã, com a chegada da vacina 
Pfizer pediátrica “baby”.

As orientações enviadas pela SES aos 92 muni-
cípios incluem a testagem de casos de síndrome 
gripal, distanciamento físico, etiqueta respirató-
ria, higienização das mãos, uso de máscaras, lim-
peza e desinfecção de ambientes e isolamento de 
casos suspeitos e confirmados.

NO RIO DE JANEIRO NO RIO DE JANEIRO 
AUMENTAM 430% AUMENTAM 430% 
EM UMA SEMANAEM UMA SEMANA

CASOS DE COVID-19 CASOS DE COVID-19 

Reuters

A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) aprovou nesta quar-
ta-feira (16) reajuste anual médio de 
5,68% para a distribuidora de energia 
CEEE, que atende 1,84 milhão de con-
sumidores do Rio Grande do Sul.

O reajuste, que passa a vigorar em 
22 de novembro, terá efeitos distintos 
por classes de consumidores. Aque-
les ligados em baixa tensão percebe-
rão um aumento tarifário de 4,19%, 
sendo que, para os consumidores re-
sidenciais, a alta é de 3,62%. Já consu-
midores ligados em alta tensão terão 
impacto de 9,53%.

Aneel aprova reajuste médio de 5,68% 
das tarifas da distribuidora gaúcha CEEE

Segundo a Aneel, os itens que 
mais impactaram o reajuste foram 
os encargos setoriais e os custos com 
compra e transporte de energia.

Uma medida importante para miti-
gar a alta tarifária foi o repasse, aos 
consumidores, de créditos tributá-
rios referentes à exclusão do ICMS da 
base de cálculo do PIS/Pasep e da Co-
fins, disse a Aneel. No caso da CEEE, 
essa medida possibilitou reverter, 
em favor dos consumidores, cerca de 
R$ 336 milhões, reduzindo o reajuste 
tarifário em 8,44%.

O regulador ressaltou ainda o efei-
to mitigador do aporte realizado pela 
Eletrobras na Conta de Desenvolvi-

mento Energético (CDE) em razão da 
privatização da empresa. Essa medi-
da contribuiu com uma redução de 
2,92% no reajuste anual da CEEE.

A  d i s t r i b u i d o ra  g a ú c h a  f o i  p r i -
v at i z a d a  n o  a n o  p a s s a d o,  s e n -
d o  a go ra  c o nt ro l a d a  p e l o  g r u p o 
E q u ato r i a l  E n e rg i a .
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oi entregue 
ontem (14), 
no Shera-
ton Hotel 
L e b l o n , 
o Troféu 
AIB de 
I m p r e n -
sa - "O 
P r ê m i o 
do Jor-
n a l i s -

mo Brasileiro" - em sua 13ª 
edição, pela Associação de 
Imprensa do Brasil.

Os vencedores, em vota-
ção popular via internet, fo-
ram Maju Coutinho, melhor 
Jornalista, com 74,6% dos 
votos; CNN, melhor Canal de 
Notícias - TV Fechada (52,7%); 
Mateus Solano, melhor ator 
(60,5%); Isabel Teixeira, me-
lhor atriz (52%); Felipe Neto, 
melhor Youtuber (57,5%); 
Juliette, melhor Influencer 
(52%); e Marcos Mion, melhor 
Apresentador de Entreteni-
mento - TV (50,8%).

O evento também home-
nageou a Academia Brasileira 
de Letras (ABL) pelos seus 125 
anos. A instituição foi repre-
sentada pelo seu ex-presiden-
te Arnaldo Niskier.

A TV Record Rio foi esco-
lhida a melhor Emissora de 
TV Regional, o SBT-Rio ga-
nhou Moção Honrosa por seu 
trabalho, enquanto a CNN 
Brasil, como citado acima, em 
votação popular, ficou com o 
prêmio de "Melhor Canal de 
Notícias. As TVs foram repre-
sentadas, respectivamente, 
pela repórter Adriana Mene-
zes, que possui 25 anos na 
Record, além da produtora 
Sabrina de Paula, que também 
recebeu uma Moção como 
produtora de jornalismo; pelo 
Chefe de Reportagem do SB-
T-Rio, Rodrigo Gomes; e pela 
Diretora de Jornalismo RJ/DF 
da CNN, Maria Mazzei.

O jornalista Rodolfo Schnei-
der, da TV Bandeirantes/Band 
News, venceu o Troféu AIB de 

Imprensa na Categoria "Desta-
que Especial". Ele foi represen-
tado por seu colega jornalista 
Vinicius Dônola, que recebeu a 
comenda no palco.

Pela TV Globo, o Globo Re-
pórter, representado por sua 
Chefe de Redação, Marcia 
Monteiro, venceu como "Me-
lhor Programa Jornalístico" em 
escolha da Comissão da AIB. 
Ela também recebeu no palco 
o Troféu AIB de Imprensa de 
Melhor Jornalista ao represen-
tar Maju Coutinho, entregue 
pelo jornalista Edison Corrêa, 
Diretor do Portal Eu, Rio! e Di-
retor-Executivo da AIB. O pro-
dutor de reportagem Enildo 
Viola ganhou uma Moção por 
seu trabalho de produtor de 
reportagens.

Votação Popular (Internet)
* Maju Coutinho, Melhor 

Jornalista, com 74,6% dos vo-
tos;

* CNN, Melhor Canal de No-
tícias - TV Fechada (52,7%);

* Mateus Solano, Melhor 
ator (60,5%);

* Isabel Teixeira, Melhor 
atriz (52%);

* Felipe Neto, Melhor You-
tuber (57,5%);

* Juliette, Melhor Influencer 
(52%);

* Marcos Mion, Melhor 
Apresentador de Entreteni-
mento - TV (50,8%).

Escolhidos pela 
Comissão AIB

Melhor Filme – Medida Pro-
visória, com direção de Lázaro 
Ramos

Melhor Programa de En-
trevista – Que História É Essa 
Porchat?

Melhor Programa Jornalísti-
co – Globo Repórter

Destaques Especiais
Fernanda Montenegro
Gilberto Gil
Tony Ramos
Jornalista Rodolfo Schneider
Record TV Rio – Emissora de 

TV Regional

Vencedores do Troféu AIB de Imprensa/2022 no palco do Sheraton Vencedores do Troféu AIB de Imprensa/2022 no palco do Sheraton 
com a Diretoria da AIB. Foto: Marcia Monicacom a Diretoria da AIB. Foto: Marcia Monica

F

Foto: Reprodução/Redes sociais

EVENTO
AIB PREMIA TONY RAMOS, FELIPE NETO, FÁBIO PORCHAT, 
LÁZARO RAMOS,  TAÍS ARAÚJO E OUTROS - EU, RIO!

Empresários do Ano
João Diniz (Gastronomia)
Francisco Magalhães (Susten-

tabilidade Social)
Metrô Rio (Empresa do ano)

Moções de Honra 
ao Mérito AIB

1 – LEANDRO GONTIJO – De-
legado da 16a DP

2 – FLÁVIO HENRIQUE – Ten. 
Cel. do 31o. BPM

3 – GERSON RIBEIRO CASTE-
LO BRANCO – Comte Barra Pre-
sente

4 – RAFAEL OLIVEIRA WAN-
DERLEY – Superintendente do 
BarraShopping

5 – SINTIA GOMES – Geren-
teGeral do Sheraton Grand Rio 
Hotel & Resort

6 – KAREN JUDITH BENÍTEZ 
– Diretora de Vendas e Marketing 
do Sheraton

7 – DANIEL SORANZ – Profes-
sor, Pesquisador da Fundação 
Oswaldo Cruz e Secretário Mu-
nicipal de Saúde RJ

8 – MARGARETH DALCOL-
MO – Pesquisadora e Pneumolo-
gista da FIOCRUZ

9 – CIDA MORAES – Apresenta-
dora do Programa Gente Carioca

10 – LÚCIO SILVESTRE 
CHRUCZESK – Diretor Pres. Con-
cessionária Rio Barra

11 – BETO FILHO – Empresá-
rio da Astral Saúde Ambiental

12 – MARISA ARAÚJO – Jorna-
lista e editora da Revista ABSO-
LUTE RIO

13 – OSCAR MULLER – Jorna-
lista e CEO da Revista Mais Bo-
nita

14 – EDUARDO ARAÚJU – Pro-
dutor Cultural

15 – MARIO MENDONÇA – Ar-
tista Plástico

16 – RAPHAEL LIMA – Subpre-
feito da Barra e Recreio

17 – TALITA GALHARDO – 
Subprefeita de Jacarepaguá

18 – RODRIGO GOMES – Jor-
nalista e Produtor do SBT

19 – ENILDO VIOLA – Jornalis-
ta e Produtor da TV Globo Rio

20 – SABRINA ARANTES – 
Jornalista e Produtora da Record 
TV Rio

21 – EDMO JUNIOR – Jornalis-
ta e Editor-Chefe do Jornal Meia 
Hora

22 – CARLO CAIADO – Verea-
dor e Pres. da Câmara Municipal 
RJ

23 – RICARDO MENEZES – 

Advogado com Pós- Graduação 
em Direito Trabalhista, ex. Pre-
sidente da OAB Barra e ex. Presi-
dente da CAAARJ.

24 – DANIELA BARROS – Pro-
fessora, Ativista e Gestora Cultu-
ral e Secretária de Estado de Cul-
tura e Economia Criativa do RJ.
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Casos de investigação:

Crime
POLÍCIA CIVIL FAZ OPERAÇÃO PARA COMBATER A 
VENDA DE PRODUTOS FALSIFICADOS EM ITABORAÍ

Ontem, Policiais Civis da Delegacia de 
Repressão aos Crimes Contra a Proprieda-
de Imaterial (DRCPIM) deflagraram uma 
operação para reprimir a venda de produ-
tos contrafeitos no município de Itaboraí.

Durante as diligências foram apreen-
didos diversos produtos com indícios de 
falsificação de marcas e sem a certificação 
compulsória de agências reguladoras, tais 
como tênis, camisas, calças, bermudas, 
bonés, óculos, cosméticos, acessórios para 
telefones celulares e brinquedos.

Quatro estabelecimentos foram in-
terditados e seus proprietários con-
duzidos à DRCPIM, onde prestarão 
esclarecimentos acerca da origem dos 
produtos. Também será investigada 
uma possível ligação dos comerciantes 
com a milícia que atua na região.

Os investigados responderão inicial-
mente pelos crimes contra a proprie-
dade industrial e contra as relações 
de consumo, sem prejuízo de outros 
delitos que vierem a ser apurados no 
transcorrer das investigações.

A Delegacia de Repressão aos Crimes 
Contra a Propriedade Imaterial vem atu-
ando continuamente no combate à pira-
taria, notadamente em áreas dominadas 
por grupos paramilitares, não somente 

Em operação conjunta realizada 
na manhã de ontem, quarta-feira, 
policiais civis lotados na 67ª Dele-
gacia Policial – Guapimirim e na De-
legacia de Roubos e Furtos de Auto-
móveis (DRFA) prenderam   Carlos 
Alberto de Assis Farias, conhecido 
como“”Cachoeira,” de 32 anos, em 
cumprimento de mandado de 
prisão preventiva expedido pela 
1ª Vara Criminal  da comarca da 
Capital, pela prática dos crimes de 
homicídio e destruição de cadáver 

Segundo informações do Dele-
gado titular da unidade. Antônio 
Silvino "CACHOEIRA” assumiu o 
comando do tráfico de drogas na Ci-
dade Alta no Rio de Janeiro em Maio 
de 2015, após ter torturado, matado 
e ocultado o cadáver do ex-chefe do 
tráfico daquela localidade, conhe-
cido como “TAPINHA”, atendendo 
ordens do “Tribunal do Tráfico”, visto 
que achavam que “TAPINHA” estava 
trocando de facção criminosa.

- Em Dezembro de 2015, já como 
líder do tráfico de drogas na Cidade 
Alta, determinou a tortura, homicí-
dio e ocultação do cadáver de um 
“olheiro” do tráfico de drogas a ele 
subordinado, que não avisou aos tra-
ficantes sobre a entrada de policiais 
na localidade, ocorrendo prisões de 
traficantes e a morte de um deles. É 
sobre esse fato que foi decretada sua 
prisão preventiva, em 03/09/2019, 
estando foragido desde então.

- Após o tráfico de drogas na Cida-
de Alta ter sido tomado por facção ri-
val, "CACHOEIRA”, em Maio de 2017, 
comandou uma invasão de trafican-
tes naquela localidade, visando re-
tomar o controle do tráfico, fato que 
originou verdadeira guerra e a inter-
venção da Polícia Militar, ocasionan-
do a prisão de 25 traficantes (entre 
eles, “CACHOEIRA”) e a apreensão de 
01 pistola, 17 fuzis. 11 granadas e gran-
de quantidade de munição.

CACHOEIRA E PRESO 
POR AGENTES DA 
DELEGACIA DE 
GUAPIMIRIM       

DRFA

para coibir a venda de produtos fal-
sificados, prática que traz enormes 
prejuízos às indústrias e aos consu-
midores, mas também com o obje-
tivo de asfixiar financeiramente or-
ganizações criminosas que obtém 
lucros dessa atividade ilícita.

Todo material apreendido foi en-
caminhado à Perícia e, posteriormen-
te, será destruído ou encaminhado à 
SEAP, onde, por conta de um convê-
nio com a SEPOL, poderá ter a marca 
descaracterizada por detentos e doa-
dos à população carente.

Durante as diligências foram apreendidos diversos Durante as diligências foram apreendidos diversos 
produtos com indícios de falsificaçãoprodutos com indícios de falsificação

Quatro estabelecimentos foram interditados Quatro estabelecimentos foram interditados 
e seus proprietários conduzidos à DRCPIMe seus proprietários conduzidos à DRCPIM
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Dois chefes do tráfico de comu-
nidades da Zona Norte foram pre-
sos, nesta quarta-feira, em Guada-
lupe, por policiais da Delegacia de 
Repressão a Entorpecentes (DRE). 
Diego de Souza Almeida, o DG, ge-
rente-geral do tráfico da Palmei-
rinha, em Guadalupe, e Matheus 
Henrique dos Santos Souza, vulgo 
Teco, gerente do Jacarezinho, fo-
ram capturados na Rua Leocádio 
de Figueiredo 650. Contra eles 
havia mandados de prisão por trá-
fico de drogas. Nenhum dos crimi-
nosos resisitiu à prisão.

— O Diego, DG, presta contas di-
retamente ao André Luiz, vulgo La-
craia, chefe do tráfico daquela região 
que está escondido no Complexo da 
Penha. Já Matheus Henrique fugiu 
do Jacarezinho para a Palmerinha, 
com a implementação do programa 
Cidade Integrada — afirmou Marcus 
Amim, delegado da DRE.

DG é acusado ainda de praticar 
diversos roubos na Zona Norte do 
Rio e de tentar matar um policial 
militar durante tentativa de assal-
to, na noite desta terça-feira, em 
Marechal Hermes.

Polícia Civil prende chefes do tráfico da Palmeirinha 
e do Jacarezinho, na Zona Norte
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Por: Diego Mendes do CNN 

setor da construção civil registrou 
mais de 430 mil novas vagas com 
carteira assinada entre março de 
2020 a maio de 2022, de acordo 
com pesquisa da Câmara Brasi-
leira da Indústria da Construção 
(CBIC). A partir destes dados, a 
Prospecta Analytica, companhia 
de solução em Big Data, realizou 
um levantamento que mostrou 
a expansão do setor neste ano e 
para o ano seguinte.

Segundo Wanderson Leite, CEO da Prospecta 
Analytica, a previsão para 2023 é de um crescimen-
to de 4,5%, caso a economia permaneça sem gran-
des perdas ou crises.

“O que vai impulsionar essa alta será a estabilidade 
do preço dos materiais de construção e uma melhora 
na economia do país, gerando uma confiança no con-
sumidor e impactando na venda de imóveis e em no-
vos financiamentos”, afirma.

Construções de residências e reformas de casa 
também são destaques para o próximo ano. “Há 
um aumento de novos projetos elaborados para 
obras de planta baixa. Ou seja, essas construções 
serão realizadas nos próximos meses e irão conti-
nuar ao longo de 2023”, diz.

Cenário de 2022
Os dados mostraram que, pelo segundo ano 

consecutivo, o crescimento do setor está acima 
da economia nacional.

A quantidade de novas obras e projetos registraram 
um crescimento de 3% no primeiro semestre deste 
ano, comparando com o mesmo período de 2021. Nes-
te mesmo tempo, foram criadas 155.507 mil vagas, um 
incremento de 6,74%. O mês de julho deste ano gerou 
32 mil novos empregos na construção civil.

Construção de Construção de 
edifícios foi edifícios foi 

responsável por responsável por 
49,78% dos no-49,78% dos no-

vos empregos vos empregos 
no setorno setorO

Os resultados de geração de emprego do setor 
nos primeiros semestres de 2021 e 2022 são os me-
lhores para o período desde 2012.

São Paulo foi o estado que mais gerou trabalhos 
neste ano. Só em fevereiro de 2022 foram 12.540. 
O Rio de Janeiro vem em segundo lugar com 3.601 
novos empregos no mesmo mês.

A construção de edifícios foi responsável por 
49,78% dos novos empregos no setor.

Para Leite, esta análise permitiu entender o que 
está acontecendo no mercado. “Durante a pande-
mia, houve um número expressivo de reformas em 
casa, pois com o trabalho em home office, as pes-
soas se viram obrigadas a melhorar tanto o espaço 
para escritório quanto para o lazer. Isso deu um fô-
lego para o comércio de construção”, disse.

Ele explicou que o atraso no crescimento se deu 

pela falta de materiais de construção e aumento 
nos preços da matéria-prima, ocasionando uma 
pausa na indústria e diminuição de efetivo. “Isso 
aconteceu principalmente na indústria de mate-
riais de cobre e de porcelana, como louças sanitá-
rias e revestimentos”, pontua.

No início de 2022, o preço começou a se es-
tabilizar, momento em que a construção voltou 
a crescer. Isso refletiu também na estabilização 
do valor do metro quadrado construído, que 
está em média R$ 1.661,85.

Esse cenário, segundo Leite, projeta que o setor 
termine este ano com uma alta de 3%, comparan-
do com 2021.

“A indústria da construção deve terminar o ano 
empregando 3 milhões de pessoas, direta e indire-
tamente”, afirma.

CONSTRUÇÃO CIVIL DEVE CRESCER CONSTRUÇÃO CIVIL DEVE CRESCER 
4,5% EM 2023, DIZ ESTUDO4,5% EM 2023, DIZ ESTUDO

APÓS GERAR 430 MIL NOVAS VAGAS, APÓS GERAR 430 MIL NOVAS VAGAS, 

O ministro Gilmar Mendes, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), disse na quarta-feira (16) que a persis-
tência de manifestantes em atos antidemocráticos, 
que incluem acampamentos na frente de quartéis 
contestando o resultado das eleições, é comparável 
ao comportamento de torcedores quando seus times 
de futebol são derrotados.

“São manifestações de pessoas que se revelam in-
conformadas com o resultado eleitoral. Isso acontece 
com os times de futebol, depois de um eventual re-
sultado não satisfatório”, disse em Lisboa.

Apoiadores do presidente Jair Bolsonaro (PL) 
cobram as Forças Armadas para que promovam 
um golpe que impeça a posse do presidente eleito 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Bolsonaro teve uma 
inédita derrota para um presidente que disputava 
a reeleição no país.

Gilmar compara bolsonaristas em quartéis 
a torcedores derrotados no futebol
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m discurso histórico na 27ª Conferên-
cia das Nações Unidas sobre Mudanças 
Climáticas, a COP 27, o presidente elei-
to do Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), comprometeu-se a mobilizar es-
forços para evitar o desmatamento da 
Amazônia e atrelar a agenda ambien-
tal à da igualdade social. 

"Estou aqui para dizer que o Bra-
sil está pronto para se juntar nova-
mente aos esforços para a constru-
ção de um planeta mais saudável, 

de um mundo mais justo, capaz de acolher com dig-
nidade a totalidade de seus habitantes, e não apenas 
uma minoria privilegiada", afirmou Lula.

O líder brasileiro falou que o país saiu vitorioso de 
uma das eleições "mais decisivas da história", que con-
teve "o avanço da extrema direita autoritária e antide-

COP27: Luta contra aquecimento global é indissociável da luta contra a pobrezaCOP27: Luta contra aquecimento global é indissociável da luta contra a pobrezaE mocrática e do negacionismo climático no mundo. 
E também porque do resultado da eleição depen-
dia não apenas a paz e o bem-estar do povo brasi-
leiro, mas também a sobrevivência da Amazônia e, 
portanto, do nosso planeta."

Sobre a urgência de defender o meio ambien-
te e reduzir a desigualdade social, Lula declarou 
que "não existem dois planetas Terra. Somos 
uma única espécie chamada humanidade, e não 
haverá futuro enquanto continuarmos cavando 
um poço sem fundo de desiguldades entre ricos e 

pobres. Precisamos de mais empatia, precisamos 
construir confiança entre nossos povos e ir além 
dos interesses nacionais imediatos, para que se-
jamos capazes de tecer coletivamente uma nova 
ordem internacional que reflita as necessidades 
do presente e nossas aspirações para o futuro".

Vale destacar que o presidente eleito do Brasil 
também defendeu a inclusão de mais países no Con-
selho de Segurança da ONU e o fim o privilégio do 
veto, "hoje restrito a alguns poucos, para a efetiva 
promoção do equilíbrio e da paz."

ENQUANTO CONTINUARMOS ENQUANTO CONTINUARMOS 
CAVANDO UM POÇO CAVANDO UM POÇO 
SEM FUNDO DE SEM FUNDO DE 
DESIGUALDADES, DIZ LULADESIGUALDADES, DIZ LULA

NÃO HAVERÁ FUTURO NÃO HAVERÁ FUTURO 

A União Europeia e quatro dos seus 
Estados-membros vão contribuir 
com mil milhões de euros para ajudar 
o continente africano a adapta-se às 
alterações climáticas, anunciou hoje 
o comissário europeu Frans Timmer-
mans na Conferência sobre Altera-
ções Climáticas (COP27).

“Juntos, a União Europeia a quatro 
Estados-membros – França, Alema-
nha, Países Baixos e Dinamarca – vão 
doar mais de mil milhões de euros 
para apoiar a adaptação em África”, 
revelou o também vice-presidente da 
Comissão Europeia durante a confe-
rência que decorre no Egito.

Esta iniciativa deve mobilizar progra-
mas novos e outros já existentes, segun-
do um comunicado feito paralelamente 
pela Comissão Europeia, sem precisar a 
proporção que é nova.

O comissário detalhou que o fundo 
vai servir para recolher dados sobre ris-
cos climáticos, reforçar os sistemas de 

COP27: UE e quatro Estados-membros 
doam mil milhões de euros a África

alerta precoce para prevenir as popula-
ções de catástrofes iminentes, ajudar a 
mobilizar o setor financeiro – incluindo 
privado – para a questão climática e re-
forçar os mecanismos de segurança face 
a riscos inevitáveis.

Uma parte desse dinheiro será canali-
zada para perdas e danos já sofridos pelo 
continente africano, sublinhou o vice-
-presidente da Comissão Europeia, to-
cando num ponto fraturante da COP27.

Numa outra intervenção, Frans 
Timmermans rejeitou os termos da 
proposta apresentada pelos países em 
desenvolvimento – o grupo chamado 
G77 – mais a China para a criação de 
um mecanismo de perdas e danos, 
sublinhando contudo que os Estados-
-membros da UE estão “conscientes” 
da necessidade desse instrumento.

Esta proposta “não nos levará onde 
queremos chegar”, afirmou em decla-
rações aos jornalistas, sustentando 
que a ela “parte de uma situação de 

há 30 anos, de 1992, e não de 2022”, 
o que deixaria de fora da contribui-
ção para as ajudas países que “cres-
ceram enormemente” desde então e 
que tem hoje “um enorme potencial 
financeiro”, o que é “inaceitável”.

“Se a China é uma das maiores eco-
nomias do planeta (…) porque não pode 

ser corresponsável do financiamento 
dos danos?”, questionou o represen-
tante da Comissão Europeia.

O f inanciamento de “perdas e 
danos” sofridos pelos países no sul 
dev ido aos impactos do aqueci-
mento global é um dos temas que 
div idem a COP27.

Por Lusa
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O EDI Beth Carvalho é a quarta unidade escolar entregue após a retomada O EDI Beth Carvalho é a quarta unidade escolar entregue após a retomada 
do programa Fábrica de Escolas - Beth Santos/Prefeitura do Riodo programa Fábrica de Escolas - Beth Santos/Prefeitura do Rio
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:
O 48º Campeonato Brasileiro 

de Tiro com Arco, que tem apoio 
da Prefeitura de Maricá, por meio 
da Secretaria de Esporte e Lazer, 
foi iniciado nesta quarta-feira 
(16/11) com a cerimônia de abertu-
ra que reuniu 201 atletas na sede 
da Confederação Brasileira de Tiro 
com Arco (CBTArco), em Itapeba. 
A competição acontece até o pró-
ximo sábado (19/11) e recebe, ao 
todo, 31 equipes de 15 estados do 
país. Confira aqui a programação.

O torneio, que teve as primeiras 
séries do round qualificatório nes-
ta quarta, terá disputas nas catego-
rias Individual recurvo feminino e 
masculino, composto feminino e 
masculino, Barebow feminino e 
masculino e também nas catego-
rias por equipes e duplas mistas.

“Temos uma parceria com a 
Confederação Brasileira de Tiro 
com Arco, por isso formamos atle-
tas no projeto socioesportivo, que 
hoje já disputam o Brasileiro, além 
dos grandes nomes da modalidade 
que treinam diariamente na cida-
de. Estamos recebendo o Campeo-
nato Brasileiro mais uma vez e te-
nho certeza que Maricá ficará com 
muitas medalhas. Convido a todos 
para prestigiarem nossos atletas”, 
declarou o secretário de Esporte e 
Lazer, Filipe Bittencourt.

Apoio da Prefeitura no
 desempenho dos atletas

O presidente da CBTArco, João 
Cruz, ressaltou o apoio da Prefei-
tura para o bom desempenho dos 
atletas nas competições interna-
cionais. “É interessante, porque é 
um trabalho bem feito. A Secreta-
ria de Esporte e Lazer tem uma es-
colinha aqui, onde os atletas têm o 
primeiro contato com a modalida-
de e vão entrando no clube. A Ane 
Marcele, por exemplo, que partici-
pou da Olimpíada de Tóquio em 
2021, veio do projeto da Prefeitu-
ra, assim como tantos outros que 
estão na seleção hoje. A capital do 
Tiro com Arco no país hoje é em 
Maricá”, afirmou.
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prefeito Eduardo 
Paes, o secretário mu-
nicipal de Educação, 
Renan Ferreirinha, 
a secretária muni-
cipal de Infraestru-
tura, Jessick Trairi, 
e o presidente da 
Rio-Urbe, Rafael 
Salgueiro, inaugu-
raram o Espaço de 
Desenvolvimen-
to Infantil (EDI) 

Beth Carvalho, na Pavuna, nesta quarta-
-feira (16/11). A obra teve um investimen-
to de R$ 15,5 milhões e é a quarta unidade 
de ensino entregue aos cariocas após a re-
tomada do programa Fábrica de Escolas.

– A primeira vez que conversei com a 
Beth Carvalho foi em 2009 e a partir dali tive 
a chance de ter uma relação especial com 
ela. Tem um lado da Beth, que nunca se dis-
sociou do lado cantora dela, que era a parti-
cipação política. Ela sempre foi uma pessoa 
preocupada com os mais pobres e uma gran-
de paixão da Beth era o projeto de ensino em 
tempo integral do Leonel Brizola e do Darcy 
Ribeiro. Ela era apaixonada pela educação. 
Criamos o programa Fábrica de Escolas jus-
tamente para levar o ensino em tempo inte-
gral e que as crianças fiquem mais tempo na 
escola – afirmou Eduardo Paes.

A nova unidade é formada por 12 salas, 
sendo quatro berçários e oito salas de ativi-
dades, além de fraldário, lactário, solarium, 
parquinho, cozinha e refeitório. Além de área 

O

Campeonato Brasileiro 
de Tiro com Arco 
acontece até sábado 
(19/11) em Maricá

PAVUNA
PREFEITURA INAUGURA NOVA UNIDADE ESCOLAR 
COM HOMENAGEM À CANTORA BETH CARVALHO

administrativa, depósitos e atende a todas 
as normas de acessibilidade. Climatizados, 
os ambientes pedagógicos foram erguidos 
com materiais térmicos e acústicos.

– Essa é uma inauguração muito es-
pecial para todos aqui, da Pavuna. São 
mais de 300 crianças beneficiadas no 
segmento da educação infantil. Essa re-
gião necessita muito desse atendimento. 
É mais uma escola de ponta, seguindo o 
modelo da nossa escola do amanhã e em 
parceria com a Rio-Urbe e com a Secre-
taria de Infraestrutura. E também uma 
homenagem à eterna Beth Carvalho, que 
tanto alegrou o povo brasileiro e agora 
fica marcada em uma unidade escolar do 
Rio de Janeiro – disse Renan Ferreirinha.

Essa é a quarta unidade de ensino inau-
gurada pelo programa Fábrica de Escolas 
da Empresa Municipal de Urbanização 
(Rio-Urbe), em parceria com a Secretaria 
de Educação, só neste ano. Em março, o 
Ginásio Experimental Tecnológico (GET) 
Elza Soares, o primeiro da cidade do Rio, foi 
inaugurado no campus do Rocha. Em ou-
tubro, foi a vez do EDI Jornalista Jorge Bas-
tos Moreno, localizado no mesmo campus 
do Rocha, além da recente reinauguração 
da Escola Municipal Luís Carlos da Fonse-
ca, outro GET, em Madureira.

Idealizado nas gestões anteriores do 
prefeito Eduardo Paes, o programa Fábri-
ca de Escolas foi responsável pela cons-

trução e reconstrução de mais de 100 
unidades escolares no Rio, como Espa-
ços de Desenvolvimento Infantil e esco-
las de ensino fundamental I e II.

A previsão é que, até 2024, a cidade ga-
nhe 23 escolas, entre novas unidades e uni-
dades reconstruídas, sendo 19 oriundas do 
programa e quatro escolas olímpicas, com 
obras em andamento, com a utilização de 
materiais da desmontagem da Arena do 
Futuro, que recebeu as competições de 
handebol e goalball nos Jogos Olímpicos e 
Paralímpicos Rio 2016.

Beth Carvalho
Elizabeth Santos Leal de Carvalho nas-

ceu no Rio, em 5 de maio de 1946, na Gam-
boa. Lançou o primeiro LP em 1969 com o 
nome de seu grande sucesso, “Andança”, 
canção que conquistou o terceiro lugar no 
Festival Internacional da Canção (FIC).

A partir de 1973, Beth Carvalho passou 
a lançar um disco por ano e emplacou vá-
rios sucessos como “1.800 Colinas”, “Saco 
de Feijão”, “Olho por Olho”, “Coisinha 
do Pai”, “Firme e Forte” e “Vou Festejar”. 
Também gravou composições de Cartola, 
como “As rosas não falam”, e “Folhas Se-
cas”, de Nelson Cavaquinho.

A Madrinha do Samba, manguei-
rense de coração, morreu em 2019, 
aos 72 anos de idade, em função de 
infecção generalizada.
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grupo 'Sam-
b a i x a d a ' 
a p r e n d e u 
com alguns 
dos gran-
des mes-
tres (Ivone 
Lara, Zé

K e t t i , 
João No-
g u e i r a , 

Monarco, Wilson Moreira, 
Noca da Portela dentre outros) 
a realizar uma das melhores 
rodas de samba do Rio de Ja-
neiro. Em repertorio elaborado 
destacam-se sucessos imor-
tais de compositores eternos: 
de Pixinguinha a Paulinho da 
Viola, Gonzaguinha a Chico 
Buarque, Noel Rosa, Zeca Pago-
dinho e os Bambas da Baixada 
Fluminense, Romildo, Dedé 

Os 70 anos da Unidos da Ponte, completados no 
dia 3 de novembro, será celebrado com festa em São 
João de Meriti, no domingo, 20, a partir das 15h. A es-
cola prepara tarde com alegria, diversão e samba para 
sua comunidade e admiradores da azul e branca.

O evento contará com shows de Rennan Pe-
reyra, Pingo Sargento e a Roda de Samba Curtindo a 
Vida, além da apresentação de todos os segmentos 
e elenco da escola cantando os sambas clássicos da 
agremiação, além do hino oficial do carnaval 2023 
"Liberte Nosso Sagrado".

O evento acontece na Rua Valério Vilas Boas, 173 
- São João de Meriti, a partir das 15h, e ainda contará 
com Área Gourmet e Área Kids. A entrada é franca.

No último sábado, dia 12, a Prefeitura da Ci-
dade de Nova Iguaçu, por meio das Secretarias 
de Cultura e de Desenvolvimento Econômico, 
Trabalho e Turismo, e Fenig, participou do Semi-
nário Bicentenário da Estrada Real do Comércio, 
comemorativo do 60° aniversário do Instituto 
Histórico e Geográfico de Nova Iguaçu - IHGNI, 
ocorrido na UNIG. Após as palestras foi realizada 
visita às exposições "Estrada Real do Comércio", 
e Pesos & Medidas, Artes & Ofícios, em cartaz na 
Casa de Cultura Ney Alberto. A delegação minei-
ra, liderada pelo historiador Luiz Mauro, com-
posta de oito pesquisadores, assim como todos 
os participantes, ficaram encantados. "Parabéns 
IHGNI pelos 60 anos em defesa da memória e do 
patrimônio cultural iguaçuano", disse o secretá-
rio de Cultura Marcus Monteiro na tribuna

Todo bairro da periferia que se preze, tem seus talentos artísticos invisíveis na maioria das 
vezes. Não é o caso do músico, professor e compositor, Mano Décio (foto), de Morro Agudo, 

nome popular do bairro iguaçuano Comendador Soares. A fera formou-se nas Rodas de Choro 
e Samba da Rua da Carioca e redutos do Rio de Janeiro. Tocou com Zé da Velha, Mário Pereira, 

Luna, Darly do Pandeiro, Álvaro Carrilho, Carlos Poyares, os irmãos gêmeos Valdir e Valter 
Silva, Ivone Lara, Noca da Portela, Monarco e Velha-Guarda da Portela, Conjunto Amigos do 

Choro e integrou o primeiro Conjunto de Choro da Escola de Música Villa-Lobos. Quer mais?
Parabéns, Décio! Aquele Abraço, irmão!!!

 &
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Meriti: Ponte comemora 
70 anos com festa

60 anos do IHGNI 
na Unig

Juarez Souza, o rei de bateria 
do Acadêmicos de Niterói

AQUELE ABRAÇO!!!                                                                                                                                        
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Mano Décio (primeiro à direita) e as feras, Evandro 
Lima, Xangô, Ivan Sorriso e Peterson Vieira 

Componentes da escola da BaixadaRomildo, Dedé da Portela, Sérgio Fonseca
e Pixinguinha dentre outros, presentes!

 'Sambaixada' é roda de samba
 sob a luz dos grandes mestres

O
da Portela, Sérgio Fonseca, 
compositores do Bezerra da 
Silva...; interpretados com 
a pura linguagem carioca – 
brejeira, saltitante, requinta-
da e festiva.

Música e entreteni
mento

O grupo tem na baga-
gem apresentações em 
boas casas de shows, SESC 
- RJ/NI, e participa dos 
projetos culturais em enti-
dades públicas, de turismo 
e universidades.

A missão do Sambaixa-
da? "Abrilhantar, da me-
lhor forma possível, o(s) 
evento(s) em que participa, 
visando sempre o equilí-
brio entre a exposição das 
melhores obras de nossos 

compositores mais 
conseqüentes e o en-
tretenimento", explicou 
Mano Décio, que assi-
na a produção musical 
do grupo. "É desta for-
ma que o 'Sambaixada' 
vem contribuindo para 
o engrandecimento do 
gênero e realizando jor-
nadas vitoriosas onde 

se apresenta", concluiu.
Componentes titulares: 

Mano Décio - produ-
ção musical, cavaquinho 
e voz; Evandro Lima - 
violão de 7 cordas; Xangô 
- surdo e coro; Ivan Sorri-
so e Peterson Vieira - per-
cussão geral. Intérpretes 
participantes: Tia Rosa e 
Cremilson 'Bico Doce'.

Após estrear  com su-
cesso como Rei de bateria 
na Acadêmicos do Sosse-
go, no carnaval de 2022, 
Juarez Souza terá um novo 
desafio em 2023. Agora, 
o estudante de medicina 
e maquiador profissional  
estará na Marquês de Sa-
pucaí. reinando  à frente  
dos ritmistas da bateria 
Cadência de Niterói, da 
recém fundada,  Acadêmi-

cos de Niterói. A escola irá 
substituir a Acadêmicos 
do Sossego, que cedeu sua 
vaga à mais nova coirmã.

"Estou feliz com o 
convite da diretoria para 
reinar no Acadêmicos 
de Niterói. É uma esco-
la nova mas que já está  
trabalhando forte para 
apresentar um belo es-
petáculo. De minha par-
te, podem esperar ainda 

mais alegria, samba no pé  
e muito dedicação. Tenho 
certeza de que será mais 
um carnaval incrível" dis-
se Juarez, empolgado.  

O Acadêmicos de Niterói 
será a sexta escola a desfilar 
na Marquês de Sapucaí, na 
sexta-feira de carnaval, 17 
de fevereiro, com o enredo 
“O Carnaval da Vitória”, de-
senvolvido pelo carnavales-
co André Rodrigues.
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NOS BASTIDORES 

cenário da musical pop nacional está cada 
vez mais abrindo as portas para artistas 
drag , que vem com força e muito talento 
na voz e performasse que não deixam 
nada a desejar artistas com Rainha do 
pop mundial a Bazuca Anita , e a nova 
geração do cenário pop quem vem en-
cabeçando essa galera é Veluma.

Veluma carioca de 36 anos, nasceu 
de um sonho, que começou com ins-
piração de ver grandes artistas que 

se apresentavam com bailarinos nas casas noturnas de Co-
pacabana, e deste encanto nasceu Veluma.

A artista começou a participar de concurso de talen-
tos na noite que fizeram base da sua formação profissio-
nal, e daí não parou mais.

Veluma tem uma formação musical de qualidade, sua fonte 
musical foi do gosto eclético da sua família que ouvia de tudo, 
e esta formação musical os seus mestres forram; Marisa Monte, 
Anita Baker, Maria Bethânia, Elis Regina, Whitney Houston, Gal 
Costa que artista lamenta que perdemos recente.

E com todas essas estrelas, Veluma desenvolveu um 
canto doce envolvente uma potência vocal que encanta 
quem ouve, e este talento está cada vez sendo lapidado 
com aulas diárias de canto.

Mais toda este talento na voz, tem a ilustração da 
desenvoltura como dançarina que se aprimorou com 

Acontece neste dia 20 de novembro em comemo-
ração do dia da consciência Negra   Domingo ,16H,o 
Projeto 'Arte com Ziriguidum'nos jardins  do Museu 
da república no Catete , Local onde pessoas de todas 
as idades  apreciam contemplar a natureza em um re-
canto aconchegante em meio ao caos da correria do 
dia a dia, nesta semana onde exaltamos o verdadeiro 
espírito republicano .Esta negritude é a pedra funda-
mental de toda música  popular ,brasileira e univer-
sal .   A cantora Thaís Fraga,  (e percussão, tamborim/
bongô), estará, com o seu trio, Ricardo Mac Cord, te-
clado, Jimmy Santa Cruz, baixo e Victor Bertrami, ba-
teria, Thais  e  integrantes), vem atuando, em outras 
apresentações, com pleno êxito e sucesso de público 
e da crítica especializada, em grande estilo, com um 
repertório e homenagens aos destacados do gênero e 
do brazilian jazz, samba-jazz, com aquele swing habi-
tual, a marca principal da artista e dos músicos que a 
acompanham, no show 'Bossa 'n Jazz'. 

No programa, vários standards da bossa nova, do 
samba-jazz e outras pérolas, por eles garimpadas, em 
versões personalizadas, com a vibração e a dinâmica 
da sonoridade e interpretação do quarteto, já conhe-
cidas e avalizadas pelo grande público e a crítica es-
pecializada.  Durante o show serão recitadas  poesias 
inéditas de autoria da Thaís que faz parte de 4 antolo-
gias poéticas portuguesas, do seu livro  ‘Meu coração, 
minhas algemas' que foi lançado ,em Lisboa (Portu-
gal). O show promete ser uma verdadeira viagem ao 
tempo neste mês que antecede  o verão  carioca .

 Local:  Museu da República
Dia: 20 de novembro de 2022, domingo, 16h
End.: Rua do Catete, no. 153 - Catete - Rio de Janeiro

 Entrada Franca 
Crédito das Fotos, no anexo: 1a.- Sérgio Brandão; 2a. e 

3a.- flagrantes espontâneos, sem crédito; 4a. (em p & b)- 
Aloizio Jordão; 5a. à 8a.- Felipe Diniz.)

O
anos trabalhando em espetáculos na noite , fazen-
do performasse de artista internacionais.

“E agora eu quero poder cantar a minha própria música    
e isso exige muita disciplina e dedicação. Estou estudando 
canto e me dedicando para entregar um trabalho limpo e 
que tenha a minha cara e o meu estilo.

Estou preparando um trabalho, onde eu fiz questão de 
participar de todo o processo, desde a composição da mú-
sica e coreografia até o roteiro e edição do clipe. Existem 
profissionais envolvidos que eu sempre quis trabalhar. Me 

A NOVA POTENCIA MUSICAL 
O NOME DELA É VELUMA!

Comemoração dia da conciencia Negra Bossa 'n Jazzz - Com Thais Fraga 
no da Museu da República - Proj. 'Arte com Ziriguidum'

sinto madura e pronta para apresentar esse trabalho e tenho 
certeza que as pessoas vão se identificar”

Veluma
Essa é veluma muito talento e experiência que está de-

butando no cenário pop nacional ele está em algum Studio 
da cidade, com sua força vocal preparando seu material iné-
dito que em breve estará lançando seu trabalho autoral, com 
clipe, coreografia, roteiro e produção da artista, ou seja uma 
artista completa.

- SENHORAS E SENHORES COM VOÇES A PON-
TENCIA VELUMA!
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Luto do Vôlei
Isabel Salgado, 

ma das maiores re-
ferências do vôlei 
brasileiro, Maria 
Isabel Barroso 
Salgado, a Isabel, 
morreu nesta 
quarta-feira no 
hospital Sírio-
-Libanês em 

São Paulo. A causa da morte ainda 
não foi divulgada. Disputou duas 
Olimpíadas (Moscou 1980 e Los An-
geles 1984) no vôlei de quadra e de-
pois, no início dos anos 1990, migrou 
para o vôlei de praia, em que foi uma 
das pioneiras mundiais da modalida-
de. Deixa cinco filhos e cinco netos. 
Na última segunda-feira, havia sido 
anunciada como integrante do grupo 
técnico de esportes para a transição 
de governo do presidente Lula, que 
assumirá o país em janeiro.

Isabel fez parte da seleção femini-
na de vôlei que abriu as portas para 
a modalidade, nos anos 1980, ao 
lado de Vera Mossa e Jaqueline. Em-
bora não tenha ganho medalha nas 
Olimpíadas que disputou, em Mos-
cou 1980 e Los Angeles 1984, aquela 
equipe foi a primeira da história do 
país a disputar grandes competi-
ções. Foi medalhista de bronze nos 
Jogos Pan-Americanos de 1979, em 
San Juan, Porto Rico. Foi, também, 
a primeira jogadora brasileira de vô-
lei a atuar numa liga estrangeira, na 
Itália, em 1980, no Modena, quando 
viajou para a Europa com sua filha 
Pilar, recém-nascida.

No início dos anos 1990, com a 
popularização do vôlei de praia, es-
porte viria a estrear no programa 
olímpico em Atlanta 1996, Isabel mi-
grou de modalidade. Jogou diversas 

etapas do Circuito Mundial e brasileiro 
entre 1993 e 2001, inclusive com ouro 
na etapa de Miami, nos EUA, em 1994. 
Suas parceiras foram Roseli , Jerusa, Ta-
tiana Minello e Jaqueline.

Três dos filhos de Isabel fizeram car-
reira vitoriosa no vôlei de praia. Pedro 
Solberg, que disputou as Olimpíadas 
da Rio 2016 e ficou em nono lugar, Ma-
ria Clara Solberg e Carol Solberg. Carol, 
ao lado da medalhista Bárbara Seixas, 
está entre as melhores do mundo atu-
almente. No último fim de semana, a 
dupla ficou com o bronze na etapa de 
Uberlândia do Circuito Mundial. Além 
deles, Isabel deixa Pilar e Alison, filho 
que adotou em 2015.

Jogadora oriunda das categorias de 
base do Flamengo, Isabel estreou pelo 
clube em 1973, quando tinha 13 anos. 

Três anos depois foi convocada para 
a seleção brasileira juvenil pela pri-
meira vez, graças a titularidade que 
já tinha no time adulto do Flamengo. 
Em 1978 e 1980, foi campeã brasileira 
pela equipe rubro-negra.

Uma das cenas mais icônicas da 
carreira veio em 1982, em um torneio 
amistoso da seleção brasileira no Giná-
sio do Ibirapuera, em São Paulo. O jogo 
era contra o Japão, tinha mais de 20 mil 
pessoas na arquibancada. O público 
estava sendo hostil com as nipônicas, 
que venciam o jogo. Isabel, então com 
22 anos, pediu o microfone oficial do 
evento e fez um discurso forte, dizendo 
que se os torcedores não parassem de 
xingar as asiáticas, não teria mais jogo. 
A partida seguiu, o Brasil foi derrotado, 
mas o público se comportou.

E
um dos ícones
do vôlei brasileiro,
morre aos 62 anos

A paulista Milena Titoneli faturou o 
bronze no Mundial de Taekwondo, em 
Guadalajara (México), na categoria até 67 
quilos. Foi a primeira vez que o Brasil subiu 
ao pódio nesta edição, que vai até domingo 
(20). Titoneli superou expoentes da moda-
lidade para como a campeã mundial Zhang 
Mengyuy (China) - edição de 2019 - a atual 
medalhista olímpica de ouro nos Jogos de 
Tóquio Matea Jelic (Croácia) O ouro ficou 
com a mexicana Leslie Soltero, a prata com 
a sérvia Aleksandra Perisic e o segundo 
bronze com a espanhola Cecília Burgos.

É o segundo bronze da atleta de São Ca-
etano do Sul (SP) em Mundiais: o primeiro 
ela conquistou em 2019, em Manchester 
(Inglaterra). Na edição deste ano, Titoneli 
estreou com vitória por WO na primeira ro-

Milena Titoneli conquista bronze no 
Mundial de Taekwondo no México

dada (ela enfrentaria a atleta Jahing Sanda-
mali, do Siri Lanka), na noite de terça-feira 
(15). Nas oitavas, a paulista de 24 anos, der-
rotou a chinesa Zhang Mengyu, campeã 
mundial dos 67kg, no último Mundial, 
em 2019. Depois, nas quartas, Titoneli 
eliminou a atual campeã olímpica Matea 
Jelic, número três do ranking mundial. 
Na semifinal, a brasileira foi superada pela 
sérvia Aleksandra Perisic, que depois viria 
a conquistar o ouro. No Taekwondo, não 
há disputa do bronze: quem perde a semi 
assegura o terceiro lugar no pódio.

A delegação brasileira conta com 16 atle-
tas no Mundial. Também competiram nes-
ta terça (15) Caroline Gomes (62kg), que pa-
rou nas oitavas de final, e Ícaro Miguel (87 
kg), eliminado na estreia.


